
疏涌初見效 團散客齊減
B5巴「A」線巴分流往市區 居民讚人流明顯變少
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陳女士：售貨員服務不太好
我和兩名朋友一行3人，參

加了「一天遊」旅行團，早上
從台山經大橋來港。這是我們
首次到訪香港，感覺很好，惟
時間不夠，不可以到其他地
方，只可以在東涌吃飯及購
物，主要購入了一些藥油。不
過，我認為香港的售貨員服務
不太好，而廣場內的椅子亦不夠，老人家累了也
沒有地方休息，應該多加改善。我以後會再來香
港，希望到主題樂園及其他景點看看。

歐先生：日後盼參觀尖旺
我從廣州跟隨旅行團來香

港，以往亦比較少過來，這次
主要來看看港珠澳大橋，感受
一下。我們的行程不包括景
點，到達東涌便自由解散。我
認為在香港購物的價錢，實際
上與內地差不多，不算特別便
宜，故只買了一雙球鞋，待會便會回廣州。日後
有機會的話，我希望到傳統旺區如旺角、尖沙咀
等地，以及參觀一些著名的香港景點。

珠海客：大橋熱潮退再來
我們來自珠海，昨日首

次來香港旅遊的感覺不太
好，首先是人太多，不論
過關、乘車、購物均需要
排很長的時間，所以十分
累人。加上導遊的預先準
備不足，即使昂坪360是
行程之一，亦沒有預先購
買門票，安排欠佳。這些經歷令我們目前是不太
想再來香港旅遊，但日後大橋熱潮過去、人流比
較少則可能會再來。

內地客點睇

施政報告提出西隧減價、紅隧及東隧加
價的三隧分流方案，惟遭跨黨派議員質疑
其成效。運輸及房屋局局長陳帆強調，政
府建議的加幅有客觀數據支持，並經過嚴
謹的考證，預期可紓緩過海交通擠塞情
況，節省交通時間、燃油費和減低二氧化
碳排放，使整個社會都受惠。他承認要讓
立法會支持三隧分流方案有難度，但社會
應作出選擇。
陳帆昨日在局長網誌表示，中環灣仔繞

道即將啟用，可解決目前中環干諾道中西
行擠塞，無法使用西隧剩餘容車量的情
況，形容現時是「不擇易、不避難、務實
地」推行三隧分流的最佳時機。
他指出，政府建議的加幅有客觀數據支

持，並經過嚴謹的考證，方案預期可紓緩
過海交通擠塞情況，由於部分車輛分流至
西隧，預計紅隧及東隧的總車龍長度可以
縮短10%到40%以上，過隧道的時間可減
省多達13分鐘。
他續指，前一些交通分流點受過海交通

阻塞，阻礙了非過海車輛的行程，導致這
類車輛和大量公共交通乘客浪費不少時
間，政府建議的方案預計將可釋放10個交
通分流點，可減低過海交通車龍對非過海
車輛及乘客的影響。

陳帆：願等塞車或畀隧費？
陳帆並指，建議實施後，自2020年1月

起至專營權於2023年8月1日屆滿前，使

用西隧的私家車，的士及電單車的隧道費
便會鎖定在政府建議水平，駕駛者及的士
乘客便無須再承受加價壓力。
方案亦可以節省因交通擠塞而浪費的大

量時間，預計每年可節省時間和燃油費逾
8億元，每年車輛排放的二氧化碳可減少
約3,800噸，相當於種植16萬棵樹，因此
是整個社會都受惠。
陳帆昨早出席一個公開活動時亦承認，

要讓立法會支持三隧分流方案有難度，但
社會應作出選擇，寧願在車上擠塞，或是
願意支付隧道費，讓交通更順暢和完善社
會生活。被問到若方案被否決，政府會否
有其他方案或改良版方案推出，陳帆則沒
有回應。 ■香港文匯報記者 文森

三隧分流務實 市民應作選擇

香港口岸旅檢大樓昨日繼續有大量內地
團抵港，現場所見不少掛上本地導遊

證的本地導遊接待，購買專營巴士車票，並
排隊輪候上車。前往東涌的B6巴士偶有
「團客」，但數目明顯較上周少，反之到欣
澳的B5巴士一團接一團，平均5分鐘便開出
一班。而前往港九各區的「A」線巴士更不
時出現人龍，以前往北角的「A11」過海巴
士最受歡迎。
本地導遊范小姐昨日接待由增城到港的即
日往返旅行團，她表示，抵達香港口岸後將
轉乘B5到欣澳，再乘坐公司安排的旅遊巴
到黃大仙及太平山等景點。她指，了解到東
涌的情況，但以她所知，不少團亦會經由欣
澳出市區，形容分流十分重要，「起初混亂
很正常，但我也聽聞情況已有所改善。」

旅客惠業界 導遊籲勿排斥
另一名本地導遊黃小姐，昨日接待來自清
遠的約20名旅客，並到欣澳轉乘旅遊巴，
行程包括黃大仙、南蓮園池等。
她直言，了解到東涌的情況，惟每個地方
的文化不同，希望居民不要排斥旅客，而業
界亦已加強分流，「所有東西也有利有弊，
大橋開通對零售、旅遊業界很有幫助！」
對於港珠澳大橋開通後的交通安排，運輸
及房屋局局長陳帆指，大橋過去幾星期在交
通分流的安排有改善，專營旅遊巴已可進入
旅檢大樓，將團友直接載去景點，減少對東
涌居民的影響。
他指出，為疏導港珠澳大橋香港口岸人
流，下周五、周六將推出專營旅遊巴預訂服
務，接載團隊旅客到市區或景點。

陳帆：金巴留足座予個人客
俗稱「金巴」的大橋穿梭巴士團體票，

有望在下周五增設團體車票的網上預約安
排，陳帆稱有關安排不設特定限額，主要
考慮以金巴運載量，快捷分流旅客，亦會
預留充足座位予個人遊旅客。
至於團體票及個人遊旅客比例，陳帆說

會考慮金巴的運載能力作出平衡，稍後會
公佈詳細安排。
東涌的情況昨日有所紓緩，但商場東薈城

內仍人頭湧湧，個人護理產品連鎖店內，白
花油、虎標萬金油的貨架被「掃清光」，而
奶粉的貨架亦明顯較受歡迎。
過去不少旅客因導遊沒有安排行程，只好

三五成群坐在商場外「開餐」或等待集合。
商場為應付情況，昨日於商店外增設鐵馬，
並加設大型垃圾桶。
有居民表示，昨日的人流明顯減少，而聚

集在梯級及商舖外的旅客數目亦減少。
警方亦加派人手在附近一帶巡邏，並檢查

內地導遊的證件。下周將升任警務處副處長
（行動）的高級助理處長鄧炳強亦到場視
察，了解警方執法情况。
他指，正就涉嫌違規旅行團一事諮詢律政

司意見。他又指，為了防範日前東涌的情
况，昨日在現場部署了不少警力。

周浩鼎促增口岸購物配套
民建聯立法會議員、東涌南區議員周浩鼎
下午亦有到場視察，指秩序對比上周明顯有
改善，包括增設鐵馬等，而B6巴士的排隊
安排亦有改善，「長人龍都無再出現。」
他又認為，政府有效呼籲部分旅行團改乘

B5到欣澳出市區，形容是一件好事，惟昨日
所見東涌仍有不少旅客，數目與上周相若。
他強調，將繼續督促政府於香港口岸增設

購物配套，令旅客毋須擠到東涌，紓緩東涌
的情況。

香港文匯報訊（記者 陳珈琋）港珠澳大橋通車後迎來第四個周

末，截至昨晚8時已有約9.3萬人次經大橋出入境。距離港珠澳大橋

香港口岸約10分鐘車程的東涌，過去三星期周末、周日都吸引大批

內地旅行團到訪，幾乎「逼爆」。昨日東涌巿中心、戶外噴水池一帶仍有

不少旅行團聚集，但目測旅行團及旅客數目已有所減少。不少旅行團

改到欣澳轉乘旅遊巴，再前往傳統旅遊景

點，分流措施似乎初見成效。

香港文匯報訊（記者 文森）港珠澳大橋
通車後，出現不少涉嫌違規內地旅行團，
在未有安排香港「地接社」及本地導遊隨
團的情況下，帶旅客到昂坪360或東涌市中
心「自由活動」，令東涌陷入混亂。香港
旅遊業議會表示，昨日訪港內地旅行團逾
400個，當中200個旅行團經港珠澳大橋來
港，較上周升七成。同時，旅議會昨日派
員在東涌向19個內地旅行團查問，發現當
中逾半沒有香港導遊隨團。
旅遊業議會總幹事陳張樂怡表示，昨早
11時至2時期間，旅議會派員在東涌B6巴
士落車位置，以及昂坪360等候上車位置巡
查，並向19個內地旅行團查問。結果發
現，僅8團有安排香港「地接社」及聘用香
港導遊隨團，11個內地旅行團並沒有安排
香港領隊，涉嫌違規。她坦言，有內地領
隊在職員查詢時拒絕合作，而議會並無權
向他們查問，反映議會面對的困難。
她又指，愈來愈多內地團願意登記及聘
請本港「地接社」，昨日有至少400個旅行
團向旅議會登記來港，即有安排本地「地

接社」及本港導遊，當中200個經港珠澳大
橋來港，較上周115團上升逾七成，反映經
大橋來港的旅行團成為新趨勢，登記數字
尚有上升空間。
有業界人士透露，本周內地領隊違規帶

團的情況有所改善，昨日在口岸接待旅客
的本地導遊大幅增加，主要因不少內地旅
行社得悉警方加強檢查，故主動聯絡「地
接社」。
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內地「大橋團」聘「地接社」趨升

疏導人流措施
■ 內地團體旅客可預訂旅遊巴士，抵港後按時有專營旅遊巴

士直接載往目的地

■預計下星期五「金巴」穿梭巴士可開放予團體預訂

■ 旅遊巴到口岸接載旅行團的預先通知時限，由3天縮短至
每個星期五下午5時前

■加強宣傳9條可由口岸直達市區的A線巴士

■呼籲旅客乘搭B5線巴士往欣澳，再轉乘鐵路往市區

■改善B6線排隊安排，並安排兩部巴士同時接載旅客

■ 與東涌的物業及商場管理公司，就區內環境衛生、人流安
排及貨物供應保持溝通

■ 警方正調查懷疑非法旅行團的案件，警員在口岸及東涌檢
查內地導遊的證件

■ 政府去信廣東省當局反映無香港「地接社」的內地旅行團
到港，促對方在源頭做功夫

■廣東省政府已下達指令，內地旅行團訪港必須守法
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